

la Bibliothèque nationale, a rendu visite à ses homologues français, belge, ouest-allemand et italien pour organiser des échanges de livres sur le plan national.

Le ministère des Affaires extérieures a offert à la Zambie une collection de livres canadiens pour marquer l'anniversaire de l'indépendance de ce pays. Par ailleurs, le ministère a poursuivi son programme de dons de livres canadiens à des institutions étrangères d'envergure nationale; en 1969 des collections de livres ont été données à la Bibliothèque nationale de Tunis; à l'Université libre du Congo, Kinshasa; à l'Université de Papouasie et de Nouvelle-Guinée; à l'Université Makerere de Nairobi; à l'Université d'Umea, Suède; à l'Université catholique de Santa Maria, Brésil; à l'Université de Genève; et à l'Université de Gênes.

Le ministère a parrainé la visite au Canada d'un certain nombre de journalistes étrangers pour leur permettre d'assister à l'inauguration du Centre national des Arts et à une partie du festival de Stratford.

Service des affaires académiques

Ce service assure la liaison entre les organisations nationales et provinciales en ce qui concerne les questions d'enseignement qui découlent des relations du Canada avec les autres pays et de la participation de notre pays à diverses organisations internationales, par exemple les problèmes de la participation du Canada à la Fondation du Commonwealth à Londres, au Comité de liaison pour l'éducation dans le Commonwealth (CELC) à Londres, au programme culturel de l'OTAN (bourses de recherche et de perfectionnement et visites de professeurs), et à l'ICETEX (*Instituto Colombiano de Especialización Técnica en el Exterior*) qui est un programme de bourses avec la Colombie. Ce service prend également part aux négociations préparatoires à de futurs échanges dans le domaine éducatif et, du fait qu'il n'existe pas de ministère fédéral de l'Éducation, il s'occupe aussi de diriger vers les autorités compétentes les demandes fréquentes que les ambassades canadiennes reçoivent au sujet de l'enseignement au Canada. Dans toutes ces activités, le Service entretient les relations nécessaires avec le Conseil des ministres de l'Éducation des provinces, l'Association canadienne d'Éducation et l'Association des universités et collèges du Canada.

Au nom du Gouvernement, le ministère des Affaires extérieures a accordé des subventions à la Fondation du Commonwealth de Londres, à la Maison canadienne à Paris, et à l'Association des universités partiellement ou entièrement de langue française, de Montréal. Le ministère a également accordé une subvention, pour la cinquième année consécutive, à l'Association canado-allemande de Hanovre-Cologne afin de permettre à une cinquantaine d'étudiants d'universités allemandes de visiter notre pays au cours de l'été; le ministère a établi ce programme en collaboration avec le ministère de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration pour faire pendant à la visite que font chaque année en Allemagne environ quatre cents étudiants de nos universités sur l'invitation du Gouvernement de la République fédérale d'Allemagne.

Dans le cadre des programmes d'échanges bilatéraux, le Canada met chaque année à la disposition de certains pays d'Europe des bourses